

Créée en 1946 l'école Belge d'Euskirchen occupait des bâtiments situés aux abords immédiats de la caserne Loncin. La Direction en fut confiée à Monsieur Fautre. La population francophone s'élevait à ce moment à environ 50 élèves.

Ce n'est qu'en novembre 1951 que les travaux de construction de nouveaux bâtiments scolaires furent entrepris dans le cadre reposant et dégagé du « Eifelring ». L'école belge fut construite près de l'école allemande « Südschule » formant avec cette dernière un important complexe scolaire.

Achevée en 1953, les autorités militaires du 2A, unité en garnison à Euskirchen, décidèrent de l'appeler Ecole « Claude Steux ». Voici l'origine de cette appellation : En juillet 1946, le Commandant du 2e Régiment d'Artillerie, fit les démarches auprès des autorités communales de Tirlémont, première ville de garnison d'après guerre du 2 A, afin d'adopter un orphelin de guerre. Sur proposition de Madame Dupont, épouse du bourgmestre de la ville, le petit « Claude Steux » fut adopté.

Claude, « Claudy » comme on avait l'habitude de l'appeler au 2 A, né à Dottignies le 7 juin 1942, était le fils d'Alfred Steux. Alfred Steux, organisateur et chef du groupe « Légion Belge », un des noyaux de l'armée secrète, se distingua par son courage et sa témérité lors de raids contre l'ennemi. Il créa le journal « Vers la Victoire » et en fut le rédacteur en chef. Arrêté par la Gestapo en 1943 il fut décapité par les bourreaux nazis le 7-10-1943 à Munich.

Depuis 1953, MM. Weckx, Otte et Houbrechts se succédèrent à la direction de l'école, section francophone et néerlandophone.

La garnison prenant sans cesse de l'importance, la population scolaire s'accrut très rapidement. Dès 1962 l'unique bâtiment s'avéra insuffisant et un nouveau bloc en préfabriqué fut construit. Cette nouvelle construction comprenait 12 classes.

En janvier 1964, les deux sections furent séparées. La direction de la section francophone fut confiée à Monsieur Bolly. A ce moment la population francophone s'élevait à 99 élèves pour la section préparatoire (63) et section gardienne (36), répartis en 3 classes primaires et 1 classe gardienne.

La population scolaire en constante augmentation nécessita la construction de 8 nouvelles classes achevées en 1965 et qui furent accolées aux précédentes. En 1965 Monsieur Bolly fit mutation pour la Belgique.

Actuellement la section francophone compte 128 élèves, 85 pour la section primaire et 43 pour la section gardienne, répartis en 4 classes primaires et 2 classes gardiennes.

Si l'école assure aux élèves une éducation et une instruction très soignées, elle participe également à la vie de la garnison par sa collaboration aux mouvements de jeunesse, à la rédaction du journal des familles, aux festivités militaires.



euskirchen

liste
des membres
du personnel

dans les
sections préparatoires

école Claude Steux à Euskirchen

Instituteur en chef

Van Cuyck Paul

Instituteurs primaires

Cornet Jean-Pierre
Houyoux Emile
Perpete Maurice

Institutrices gardiennes

Bilouet Claudine
Simonis Julienne ép. Van Ooteghem

Maitres spéciaux

Closset Marie-Jeanne ép. Schmidt (religion)

vingt ans
d'enseignement belge
en r.f.a.



sommaire

pages

- 4 Liminaires.
- 8 Préface.
- 12 Les premiers pas (1946-1948)
- 18 Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
- 40 Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
- 42 Organisation des études et perspectives après les différents cycles.
- 48 Méthodes et programmes.
- 73 Membres du Corps enseignant, du Personnel administratif et du Service de santé.
- 82 Nos visiteurs.
- 87 Nos anciens élèves.
- 94 Palmarès sportif.
- 96 Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 enfants de nos militaires ?
- 106 La presse et nous.
- 114 Notre centre psycho-médico-social.
- 116 Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
- 128 Historique de l'enseignement primaire belge en Allemagne.
- 172 Activités parascolaires à Rösrath.
- 178 Les fêtes commémoratives.
- 182 Postface.



Euskirchen